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她是众所周知的“铁榔头”，她领导中国女排在上世纪

八十年代取得了一系列的成就，包括1981年和1985年的女

排世界杯金牌、1982年女排世锦赛的冠军以及1984年洛杉

矶奥运会的金牌——同时她还在那里获得了MVP的荣誉。

她的教练生涯也同样成功。她带领美国队在2008年

北京奥运会上获得银牌，又率领中国队在 2016 年里约奥

运会上获得金牌——这也使她成为第一位既作为运动员

又作为主教练，赢得奥运会排球金牌的人。

2018 年，郎平率领中国女排在首届世界女排国家联

赛中赢得铜牌，并在日本女排世锦赛上击败荷兰队再次获

得第三名。中国队也再次被预期在今年晚些时候的关键

比赛——包括第二届世界女排国家联赛、奥运会预选赛以

及女排世界杯中有良好的表现。

Q：你是如何开始打排球的？

A：在我上中学时，我姐姐是我们学校篮球队的一员。

当时，我也想在我姐姐的队里打篮球。但是教练不接受

我，并建议我打排球。

Q：你和排球是“一见钟情”吗？

A：我的初恋是篮球和跳高，但当我一开始打排球时，我

就意识到这是一项团队运动，而我立刻就对它产生了兴趣。

Q：和你的家人一起打过排球吗？

A：我并不是家里唯一打排球的人。排球是一项全家

人应该都能够参与的运动——它是一项理想的团队运动。

Q：作为一名球员，在你的职业生涯中什么更重要——

天才还是努力？谁是你职业生涯中最具影响力的人？

A：当提到作为一名球员取得成功时，天才和努力是同

等重要的。袁伟民先生，我在国家队的第一任教练，在我

的排球生涯中扮演着最重要的角色。袁先生一丝不苟地

指导着我，并把我带到了一个全新的、更高水平的排球中。

Q：在你的职业生涯中，最好或者最激动人心的时刻

是什么？

A：1981 年我们获得第一个世界杯冠军、（在 1982 年）

世锦赛问鼎以及赢得1984年洛杉矶奥运会冠军，都是我作

为 一 名 运 动 员

时，最激动人心

的时刻。

Q：自从你开

始职业生涯以来，

排球运动发生了

怎样的变化？

A：这 项 运

动 已 经 变 得 越 来 越

快、越来越有力量。

Q：排球在未来

将会是什么样子？你打算如何调整中国女排以使其跟得

上这些发展？

A：女排将会变得更像男排。其在攻防两端都将会变

得更加完整，而且速度甚至会更快。中国女排将会继续按

照中国队所特有的技术和身体特点来打球，同时也将融合

一些欧美的球风。

Q：打球和当教练，哪个更困难？

A：作为一名球员，你所必须要考虑的全部内容，就是

在球场上发挥出你的最佳表现；但作为一名教练，你不得

不考虑球员、训练、比赛，甚至还有一些可能会对球队有帮

助或者有害的场外因素。

Q：你在担任美国队教练期间都学到了什么？

A：作为美国队的教练，我了解到了美国的排球文化和

美国人看待这项运动的方式。这与在中国的情况相当不

同。在中国，在国家队期间，所有的球员和球队工作人员

都生活在一起。我们总是一起做事情——就像日本队一

样。而在美国是另一番情况，球员们分开生活，只有在训

练和比赛时才聚在一起。美国的球员来自各个大学，而中

国球员来自各省市的排球俱乐部。

Q：2016年里约奥运会的金牌是你运动生涯中最重要

的时刻吗？

A：在里约赢得奥运金牌，显然是我最重要的时刻之

一。不过，在1984年，我也作为一名球员在洛杉矶赢得过

奥运金牌。那是我的第一枚奥运金牌，也是我排球生涯中

最重要的时刻之一。

安徽金花朱琳
晋级卡塔尔赛正赛

星报讯（记者 江锐）北京时间2月12日凌

晨，在卡塔尔首都多哈进行的2019年WTA公

开赛预赛决赛轮中，安徽金花朱琳以 2:0 战胜

美国选手里斯克，晋级正赛。

今年初在新加坡ITF国际巡回赛上夺得冠

军的朱琳，现世界排名108位，本次比赛她先后

战胜了罗马尼亚选手杜赫鲁、美国选手布林格

尔和美国选手里斯克，闯进正赛。朱琳如果能

够在今年的卡塔尔公开赛正赛取得一场胜利

晋级次轮的话，她就将职业生涯首次进入世界

排名前100。

昨日，第38届香港电影金像奖公布提名名单，《无双》

获得 17 项提名，几乎囊括所有奖项类别，《逆流大叔》和

《翠丝》分别以11项和9项提名紧随其后，《红海行动》《沦

落人》则都获得了8项提名。其中，陈果执导的《三夫》、林

超贤的《红海行动》、陈小娟的《沦落人》、陈咏燊的《逆流大

叔》以及庄文强的《无双》入围最佳电影，影片导演也都全

部入围了最佳导演奖。

周润发与郭富城以《无双》同时入围最佳男主角，这是

周润发第 17 次提名香港电影金像奖表演奖项，他曾凭借

《英雄本色》《龙虎风云》《阿郎的故事》三获最佳男主角。

郭富城是第 6 次提名金像奖最佳男主，2016 年他以《踏血

寻梅》成功夺下。另外，参与角逐的还有吴镇宇、姜皓文等

人，竞争相当激烈。

最佳女主角方面，张静初与蔡卓妍再度正面对决，两

人曾在2008年分别以《门徒》和《戏王之王》同时入围金像

奖最佳女主，但惜败于斯琴高娃（《姨妈的后现代生活》），内

地演员曾美慧孜此前凭借《三夫》入围金马奖最佳女主角，

夺奖呼声较高。

据悉，第 38 届香港电影金像奖预计将于 2019 年 4 月

14日晚在香港文化中心举行。 □ 综合

省田径队中跑项目
与合肥“省市共建”

星报讯（记者 江锐）为了落实竞技体育回

归本位和为国为省争光的指导思想，拓展人才

培养和选拔的思路，2 月 12 日上午，省田游中

心和合肥市田径游泳学校签署了《安徽省田径

队中跑项目共建协议书》。

近年来，我省中跑项目取得了长足的进

步，王春雨在 2016 年里约奥运会上以 1:59.93

创造女子 800 米个人最好成绩，2017 年全国

第十三届运动会获得冠军，2018 年第十八届

雅加达亚运会强势夺冠，使我国时隔 24 年重

夺该项目冠军。安徽省中跑组主教练郑晓峰

入选“精英教练员双百培养计划”。目前，师

徒二人正在美国尤金备战今年世锦赛和明年

东京奥运会。

省田游中心党总支书记陶大浪认为，本

次共建只是迈出了第一步，以后将进一步扩

大合作，省市共同发力，全力推动我省竞技体

育的不断突破，为建设五大发展美好安徽做出

更大贡献。

合肥市体育局副局长陆志勇表示，合肥市

体育局将在人力、物力、财力、训练以及运动员

学习教育等方面提供全方位的保障，力争将这

一省市共建项目打造成金字招牌。

《无双》17项提名领跑金像奖
周润发郭富城争最佳男主角

郎平感谢袁伟民教诲郎平感谢袁伟民教诲
最重要时刻不是最重要时刻不是20162016而是而是19841984

近日，国际排联在官网上发文，称赞了中国女排现任主教练郎平

的排球生涯。对于排球传奇人物郎平来说，天才与努力是她作为一

名运动员和教练员取得成功的关键。 □ 综合

电影《一吻定情》曝终极预告
导演：为大家送去爱的感动

星报讯（记者 吴笑文）春节档过后，首部

以女性观众为主的爱情甜片《一吻定情》，昨日

曝光终极预告，提前为观众带来了情人节的甜

蜜气息，短短 2 分钟的预告，几乎每一秒都在

“撒糖”。这部由王大陆、林允主演的电影，将

于情人节甜蜜上映。

据悉，电影剧情改编自多田薰原创漫画

《淘气小亲亲》，这个被誉为“恋爱圣经”的高

甜 IP，在 20 年内被多次影视化改编，虽然诠

释出的气质各有不同，但每一版都保持着高

热度与高甜度，“直树与湘琴”的爱情故事也

总是能俘获万千观众的少女心，满足观众的

粉红幻想。

将《一吻定情》搬上电影银幕的，是《我的

少女时代》导演陈玉珊，由这位创造过无数爆

款偶像剧的导演来执导，让人对《一吻定情》更

加期待。电影由漫画改编，基于这个被创造出

来的世界观，陈玉珊坦言，“这里的很多角色都

会有一些夸张的行为，而这恰恰也是这个故事

最特别的地方，是它的生命所在，自己也想基

于此继续为大家送去爱的感动。”

□ 对话


